
normandie
caen • alençon •
avranches • cherbourg

Compte rendu
de l’instance de proximité
07 mars 2023

Présents pour la direction: Bernard Gouley, Maud De Bohan, Mickael Goavec, Fanny
Ausina-Defosse, Virginie Depond, Christophe Miguel, Laurence Agatensi.

Présents RP: Jean-Yves Gélébart, Sabine Daniel, Stéphanie Desgranges, Carole Lefrançois.

Point 1. CSSCT

Le point sur la démarche absentéisme
Le travail en comité de pilotage se poursuit. Une dernière réunion est prévue le 13 mars, avant
l’élaboration du plan d’action. La date de restitution de ces travaux n’est pas encore fixée.

La veille locale à Caen
Un nouvel appel à candidatures va être bientôt lancé auprès des personnels pour relancer cette veille
locale. Cette communication vise également à rappeler le rôle de cette veille locale. Il est important
que tous les métiers soient représentés et donc que des volontaires se fassent connaître.

Point 2. Antenne

Le projet Tempo
L’information consultation va se poursuivre. Les élus du CSE central vont recevoir un dossier début
avril. Cette information-consultation a débuté en janvier, l’accord de méthode proposé par la direction
a été rejeté par les organisations syndicales. Le CSE Central du 4 avril devra donner un avis sur ce
projet.
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Le rapprochement France Bleu/ France Télévision
La direction de Normandie parle de rapprochement avec France Bleu sur des opérations spéciales
ponctuelles (PAE communes, stand commun sur l’Armada). Sur un éventuel projet de fusion, la
direction dit ne pas avoir d’information.

La couverture web du carnaval de Granville.
Il était prévu un direct sur le web du carnaval de Granville entre 17h30 et 18h15 avec en final, la
bataille de confettis. Patatras, la fameuse bataille est arrivée en retard et après le direct automatisé.
Celui-ci s’est arrêté comme prévu, de manière automatique, sans que l’on puisse voir le clou de la
journée, la bataille de confettis.

Explication de la coordinatrice numérique. « L’automatisation prévue n’était pas assez large et aucun
éditeur numérique n’était présent en régie pour cause de congés ». En période de vacances, la
direction n’a pas voulu refuser les congés et a donc pris la décision de se passer de la présence d’un
éditeur numérique. Cet éditeur aurait pu intervenir manuellement et prolonger le direct. La direction
reconnaît que tout cela est regrettable et affirme qu’à l’avenir, un éditeur sera présent pour les
prochaines opérations de ce genre.

Concernant l’antenne, une série de programmes courts va être tournée sur les déserts médicaux. «
Quelles solutions sur les déserts médicaux en Normandie ». Une dizaine de programmes courts de
2’30 fabriqués en avril.

Cette série sera fabriquée en plateau, captée en régie et diffusée sur le web. Il s’agira d’un invité face
caméra, sans présentateur. L’antenne souhaite avec ce produit, développer des contenus uniquement
web. Si le concept fonctionne, d’autres tournages pourraient se faire en juin.

Point 3. Emploi/Formation

Bruno Munch est nommé organisateur d'activités à Caen depuis le 1er mars 2023. Sophie Le Beon est
affectée au poste de cheffe monteuse à partir du 1er avril.

Le poste d’administrateur système réseau a été republié. Il y a des candidatures et les entretiens vont
avoir lieu dans les prochaines semaines.

Concernant les entretiens individuels, le nouveau rédacteur en chef a envoyé un mail aux journalistes
pour qu’ils se fassent connaître s’ils veulent réaliser cet entretien avec lui absolument. Le délai de
réalisation de ces entretiens étant très court (fin mars), le rédacteur en chef qui vient d’arriver devrait
en déléguer quelques-uns.

Emilie Flahaut va prendre un congé sabbatique du 21 Août 2023 à fin février 2025.

Concernant la formation des vidéos à la diffusion, une première session a eu lieu, une seconde session
est prévue et la mise en œuvre se fera en semaine pour la consolidation des acquis et le week-end sur
des besoins identifiés.

Pour les boîtiers Alpha, les formations se déroulent jusqu’à fin mars. Deux boîtiers supplémentaires
ont été loués pour faciliter les conditions de cette formation. Une mise en production des boitiers
pourrait se faire fin Avril. Un 3ème boîtier sera acheté sur le budget 2023.
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Point 4. Marche de l’établissement

La BEX de Cherbourg a été upgradée en HD en février. La BEX dispose maintenant d’une caméra
permettant d’assurer des duplex en HD. Un nouveau système a également été mis en place pour
améliorer la prise de son à la Bex de Cherbourg. Pour les autres Bex, Avranches est traitée en mars.
Pour Alençon, la date n’est pas encore fixée.

Pour les essais du montage en miroir, un test grandeur nature sera fait dans les prochaines semaines
avec la Bex d’Avranches.

Concernant les mutualisations, la semaine entre Noël et le jour de l’an ne sera pas mutualisée. Seuls
les week-ends (VSD) et jours fériés le seront. Le Directeur régional précise que cela aura un impact sur
la capacité d’accepter toutes les demandes de congés pour cette période. « Ce n’est pas une menace »,
précise le directeur, mais une réalité.

Il faudra donc être attentif à ses demandes de congés, d’autant que les vacances de la fin d’année sont
à cheval sur 2023/2024 et que la règle du non-report s’appliquera ! Cerise sur le gâteau, les salariés qui
travailleront la semaine 52 devront peut-être travailler à Noël et le 31 décembre.

Concernant les périodes de basse activité, il semble que la règle, qui consiste à réduire la voilure dans
les différents services pour accompagner la réduction des temps d’antenne, ne s’applique pas toujours
à l’encadrement du BRI.

Si la période d’été ne semble pas poser de problèmes, les dernières vacances de février ont montré
que si le nombre de journalistes et de techniciens a bien diminué, ce n’est pas le cas de l’encadrement
du BRI. Il y avait parfois un adjoint pour 3 journalistes ! Uniquement pour les éditions !

En février, comme en été, les journaux ont été réduits à 15mn le midi et 20 mn le soir, le nombre de
présentateur et de scripte chaque jour est passé de deux à un, mais le nombre d'adjoints sur les
éditons est resté le même !

Conclusion, le seul service où il n’y a pas de restriction, c’est celui des adjoints. Réponse du rédacteur
en chef, « il est plus compliqué de caler des reportages et préparer les journaux en période de vacances,
donc ce n’est pas du luxe d’avoir un nombre d’adjoints identique ». » « On a par ailleurs le web à encadrer,
des produits froids à préparer, les plannings et tous les autres produits. Difficile donc de réduire la voilure
sur ces périodes qualifiées de « moyenne activité » et non de « basse activité ». Bref le constat reste le
même. Le nombre d’adjoints au Bri reste le seul à ne pas réduire ses effectifs lors de ces périodes.

Point 5. IMG

Le parking à vélo

Le projet devrait enfin pouvoir démarrer dans les prochaines semaines. Le projet porte sur 40 places à
vélo dans un parc aménagé sur le parking de la station. Le calendrier reste à définir.
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Prochaine réunion de l’instance de proximité le 13 avril 2023

N’hésitez pas à adresser vos questions à Jean-Yves.

Vos élus FO de proximité : Jean-Yves Gélébart, et Marc Michel-Dherissart.
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